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教育の今(生成AIを利用するために） 

                        校 長  戎 野 和 幸 

 さて、今回は、生成AI（Artificial Intelligence）の取り扱いについて解説したいと思いま

す。今年7月に文部科学省より「初等中等教育段階における生成AIの利用に関する暫定的

なガイドライン」が示されました。生成AIは黎明期にあり、技術⾰新やサービス開発が⾶躍的

なスピードで進展しています。教育現場においても、様々な活用のメリットを指摘する声がある

⼀⽅、⼦どもがAIの回答を鵜呑みにするのではないか等、懸念も指摘されています。 

 このガイドラインには「生成AIは発展途上にあり、多⼤な利便性の反⾯、個⼈情報の流出、

著作権侵害のリスク、偽情報の拡散、批判的思考⼒や創造性、学習意欲への影響等、

様々な懸念も指摘されており、教育現場における活用に当たっては、児童生徒の発達の段階

を⼗分に考慮する必要がある。」と記述されています。 

 特にChatGPTなどの生成AIを利用するためには、サービスの利用規約を確認することが必

要です。利用規約には、年齢制限や保護者同意が課されている場合があるので、⼦どもに利

用させる場合には、必ず利用規約の確認をお願いします。 

２学期から新しい先生を３名お迎えしました！ 

ヒメノ・イグナシオ先生〔英語科〕 

Hello! My name is Iggy, and I’m very happy to be 

joining you this year. I was born and grew up in Miami, 

USA. I love driving around, playing Pokemon, and 

spending time with my family. Let’s learn together! 

ヨーホー！私のことはイギー先生と呼んでください。私は平戸で5年間ALTをしていました。ア

メリカのフロリダ州、マイアミ市に生まれ、育ちです。趣味は車の運転、テレビゲームで遊び、

妻と娘時間を過ごします。これからもよろしくお願いします！ 

市山裕紀先生〔商業科実習助手〕 

   ９月より着任しました、市山裕紀と申します。 

 学校での勤務は初めてですが、自分自身の成長にとって、最高の環

境をいただけたと思っています。 

  全てが初めてで不安ばかりですが、何事も楽しみながら前向きに取

り組みたいです。部活動・体育祭・文化祭など、いろいろな行事や活

動に関わる経験も本当に貴重な時間だと思いますので、自分の財産

にしていきたいです。先生⽅もとても親切で温かい雰囲気があります。

見て聞いて、たくさんのことを吸収したいと思います。 

 未来ある高校生と共に学べることに、責任と喜びを感じ頑張っていきたいと思いますので、

これから宜しくお願い致します。 

レズリーアン・ダニエル・レイラー先生〔ALT〕 

 Hi everyone! My name is Danielle Laylor, but please call 

me Dani. I’m from Jamaica and was a high school 

English teacher. My hobbies are writing, drawing, and 

playing video games. I’m looking forward to talking with 

you! 

皆さん、こんにちは！私の名前はダニエル・レイラーです。私のことはダニー

先生と呼んでください。ジャマイカの出身で、高校の英語の先生をしていました。趣味はス

トーリーを書き、絵を描き、テレビゲームで遊ぶことです。みなさんと話すのを楽しみにしていま

す。これからよろしくお願いします！ 

  

 

令和５年度 

長崎県高等学校 

新⼈体育⼤会 

(第57回)陸上競技 

「男⼦やり投 第２位」 

九州新⼈⼤会出場！  

陸上競技部 

齊藤 優太さん 
 本⼤会は、10月７日(土)、

会場はえがお健康スタジアム(熊

本市東区)で開催されます。応

援よろしくお願いします！ 

 陸上競技部は、自己記録更

新を目標に日々練習に励んで

います。県新⼈戦が今シーズン

最後の⼤会となった部員のほと

んどは目標を達成し、これからは

来シーズンに向けて冬季練習を

開始します。また、11月2日

(木)に高総体駅伝競技があり

ますので、引き続き応援よろしく

お願いいたします。 

陸上競技部顧問 坂本 史⼦ 
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  Welcoming  

  the 3 new teachers  

  starting from 

  the 2 nd term ! 



 

 壱州荒海太鼓部 
テレビ「遠くへ行きたい」放映のお知らせ 

11/19(日)17：00～   
  

 本校の壱州荒海太鼓部が、日

本テレビ系全国放送「遠くへ行き

たい」に出演しました。壱岐市に吉

田栄作さんが来島され、⼤浜の

ビーチフェスイベントでの太鼓の演

奏を見ていただき、⼀緒に太鼓の

演奏し、貴重なひと時を過ごしま

した。すでに９月３日（日）に

⼀部地域では放送されたため、ご

覧になった⽅も多くいらっしゃると思

います。 

 次回は、長崎国際テレビにて、

11月19日（日）17：00～

17：30の放送となっております。

是非、ご覧ください！ 

壱岐エテマルシェ2023、勝本浦で開催！    8月26日(土) 

 昨年度に引き続き、３回目の開催となる「壱岐エテマルシェ２０２３」が開催されました。

３年課題研究「起業体験プロジェクト」を主体に、壱岐市、福岡⼤学他島内外の多くの企

業のご協⼒のもと、今回は「夏祭り」をコンセプトに、多くの商品の販売や企画を試みました。

また、今年度は課題研究「観光研究」と「インターンシップ」とも協働し、壱岐商業高校全体

でマルシェを盛り上げました。多くの⽅にご来場いただき、ありがとうございました。 

第10回商業高校フードグランプリ本選出場決定！ 

           本校開発商品「イカゆずBeans」 

 課題研究「起業体験プロジェクト」では、商品開発にも取り組みました。開発商品「イカゆず

Beans」は、壱岐の島をイメージし、イカ粉を⼤粒のそら豆にまぶし、

壱岐の柚⼦こしょうを配合したもので、食べ始めたらとまらない商品に

出来上がっています。お土産に、おつまみにピッタリで、島内の⼀部

店舗・校内商業科にて現在販売しています。 

 「イカゆずBeans」は、伊藤忠食品主催「第１０回商業高校フー

ドグランプリ」の本選出場６校の中にも選ばれました。１１月１１

日（土）に千葉県で行われる本選では、審査員による試食審査

およびプレゼンテーション審査を経て、グランプリが決定します。皆様

の応援をよろしくお願いします。        商業科 目良 惠⼦    

 

野球部 第１５３回九州地区高校野球長崎県⼤会 

                       【離島の合同チーム】３回戦進出！ 
第３回戦 9/30(土)12：30 対 猶興館 ビックNスタジアム(長崎市)プレイボール！   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 新チームとなった野球部は３年生１４名が引退し、２年生５名、１年生１名、マネージャー１名の７名で活動をしています。

今⼤会には対馬高校・上対馬高校と【離島の合同チーム】を結成し、３チーム合わせて１５名で⼤会に臨んでいます。 

 この⼤会に向けて、夏休みに対馬合宿や福岡遠征を行ってきました。寝食をともにし、少しでも相手のことを理解し、自分を知っ

てもらうために、チーム全体で動く活動を多く取り入れてきました。 

 初戦は壱岐高校との対戦でした。顔見知りの選手も多く、選手もやりにくさはあったと思いますが、延長戦の末、９－５で勝利す

ることができました。壱岐高校は１年生が多数スタメンに名を連ね勢いのあるチームでしたが、本校２年生が上級生としての意地を

見せてくれ、劣勢の場⾯でも果敢に挑戦する姿が勝利を呼び込んだと思います。 

 ２回戦では、長崎地区新⼈戦で準優勝し、今⼤会のシード校となっている長崎西高校との試合でした。先発の長岡（勝本

中）がランナーを背負いながらも粘り強く投げて、バックもノーエラーで投手を盛り立てました。終盤まで競った試合ができた事で、相

手のミスを誘うことができ、４－３（９回サヨナラ）で勝利することができました。 

 この２試合を通して、合同チームとしても戦えることを県下に証明できたと思います。３チームが連携を密にして、それぞれの学校

で、自分に与えられた課題を理解し、練習に取り組んできた結果だと思います。試合の中でも、スタメンで試合に出ている選手だけ

でなく、必死でベンチワークに徹する選手の姿があります。離島のハンデ、合同チームのハンデを感じさせない選手達の姿が逞しく見

えます。 

 次戦は長崎県史上初の離島チームのベスト８をかけて、猶興館高校と対戦します。これまでと同様に、挑戦者として、どんな状

況でも積極的にプレーしてくれることを期待しています。 

 今後も壱岐商業野球部をよろしくお願いします。       

                                                         野球部監督  宮原 明寛 

 


